

RESIDENTES TRABAJARON ARDUAMENTE POR EVITAR DAÑOS:

Así se vivieron las intensas lluvias en los sectores rurales de la provincia

Los canales de regadío y otros cuerpos de agua se rebalsaron a pesar de haberles realizado limpieza, debido a los grandes caudales que tuvieron que recibir producto de las lluvias.

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

Diversos sectores de la provincia se vieron afectados por la lluvia de los últimos días. Diario La Tribuna, en un recorrido por las zonas más impactadas por el sistema frontal, rescató en terreno el relato de agricultores y pobladores de los sectores rurales de la zona, quienes contaron que a pesar de prepararse por el anuncio de precipitaciones intensas para estos días, no pudieron evitar que el agua inundara sus predios hasta el punto de casi anegar sus viviendas.

Nelson Gómez Acuña vive en el sector La Suerte, en la zona poniente de la comuna de Los Ángeles, quien llegó desde Santiago hace seis años. De acuerdo a su experiencia, "este invierno hemos sido afectados, más que otros años", haciendo ver que "se han desbordado todos los canales, que ya no dan abasto. El agua pasó por encima y en una casa está a punto de entrar el agua".

Su hija, que vive en el sitio contiguo, contó que "el agua entró a su casa, porque no la hizo en alto, como yo, que la construí así pensando en este tipo de clima".

SACANDO AGUA CON MOTOBOMBAS

Gómez Acuña, que se dedica a la crianza de animales, como aves, también tiene un empen-

dimiento de tortas, pizzas y cócteles. Justamente las aves debió llevarlas "a la leñera, arriba de los palos", mientras que a los animales "les di fardos encima del agua porque alcancé a apeararme de alimento antes de la lluvia".

El afectado relató que a sus vecinos "los tuvieron que sacar bomberos porque no podían salir. La mayoría de los agricultores están pidiendo sacos de arena para evitar que el agua entre a sus casas".

Gustavo Roa vive en la localidad de Santa Fe y trabaja en una maestranza en Los Ángeles. Sin embargo, el martes debió pedir permiso porque "el canal se salió, estamos sacando el agua del jardín con motobomba y tenemos los muebles en altura en caso de que entre el agua". Roa mostró cómo su patio, donde tiene una huerta, estaba completamente sumido bajo el agua. La motobomba funcionando constantemente, opaca el ruido de la lluvia.

SECTORES RURALES

El canal del frente de la casa de Roa estaba a punto de rebalsarse. De acuerdo a su relato, esa situación fue causada porque no se realizó una limpieza acorde a la cantidad de precipitaciones que estaban anunciadas para la jornada de ayer. Sin embargo, cabe mencionar que las complicaciones ocasionadas por la lluvia en las comunas de la provincia se observaban mayoritariamente en sectores rurales.

Si bien las ciudades estaban



LA MAYORÍA DE LOS CANALES que inundaban tanto potreros como las cercanías de casas aledañas habían sido limpiados, en preparación a las precipitaciones, sin embargo en ocasiones no fue suficiente.

afectadas por la lluvia como cualquier otra zona, en las áreas rurales hubo inundaciones, camionetas varadas por el barro y personas tratando de mantener el agua lo más lejos posible de sus hogares. Fueron imágenes encontradas durante el recorrido realizado por diario La Tribuna.

Absalon Gómez Acuña, también del sector de La Suerte, explicó que la lluvia "nos perjudicó totalmente. La fosa séptica se nos llenó de agua y el tubo que tenemos para desaguar hacia la otra parcela es muy angosto. Ayer mismo conseguí una retro y limpiamos, pero es necesario ensanchar el canal, porque es



mucho poco para el caudal que hay hoy".

El agricultor aseguró que "es necesario arreglar el desagüe, que es muy angosto", de manera que así espera solucionar la

inundación que lo impacta.

Gómez Acuña dijo que tampoco sus vecinos pueden salir de sus sitios, debido a que el barro entrapa el camino incluso para camionetas.

